
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Friedrich Strube
Protokollführung: Jaron Schönwitz

20 Juni 2023, 18:00 Uhr s.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Friedrich Strube, Lilly Engbrecht, Noah Eich-
horn, Leon Machunze, Frederike Menn, Daniel Petrasch (bis 19:35), Cederik Krebs,
Josefin Metje, Sascha Brz (ab 18:59), Alexander Kazatsky (ab 19:09), Jaron Schön-
witz

Weitere Anwesende: Benjamin Felder (ab 18:41, bis 19:35), Patrick Walkowiak
(ab 18:59, bis 19:10)

Nächste Sitzung: Dienstag, 27. Juni 2023, 18:00 Uhr s.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Seniorprofessur Wieder

TOP 6 N-Koop-Website

TOP 7 Mathe Methoden II Klausurkorrektur

TOP 8 Studienberatung Medizinphysik

TOP 9 Resolutionen der ZaPF 2023

TOP 10 EP-Quizabend

TOP 11 Bier

TOP 12 Servicezeiten
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TOP 13 BBBBQ

TOP 14 N-Koop

TOP 15 Infoboard

TOP 16 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung um 18:00 Uhr durch Friedrich.
Beschlussfähigkeit festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Sitzungsleitung "Dies ist keine Demokratie"deklariert Kartoffelkönig Karl Fried-
rich Robert Strube. Er schlägt sich selber als Sitzungsleitung vor.
Angenommen mit 1 Gegenstimme

Protokollführung Jaron wird von Friedrich vorgeschlagen. Jaron ist gegen sich
selber.
Angenommen mit 2 Gegenstimmen

Cederik und Josefin abwesend ab 18:01 Uhr

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Redaktionelle Änderungen wurden an den Protokollanten weiter gegeben. Das Pro-
tokoll vom 13. Juni 2023 ist unter Vorbehalt der Änderungen einstimmig angenom-
men.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Votum Tenure Track Kommission

Die Kommission benötigt noch ein Votum vom Fakultätsrat bezüglich der Tenure
Track Professur. Patrick und Jule, die studentischen Vertreter, sollten bezüglich
dieses Themas bereits im Bilde sein.

TOP 3 Post
Jaron war beim Postfach. Dort war nur Post, die eigentlich an das Institut für
Neuroinformatik gerichtet war. Das hat er natürlich ins richtige Fach getan.
Ansonsten gab es keine Post.
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TOP 4 Berichte

a) FSVK

Lilly war auf der letzten Sitzung und berichtet.

Trinkwasser Das Gesundheitsamt prüft wohl regelmäßig das Wasser auf dem
Campus. Die Ergebnisse sind stellenweise beunruhigend. Das Aufstellen von Wasser-
spendern könnte Helfen, in den Augen der Uni scheint sich dies aber nicht mehr zu
lohnen. Daraufhin hat Hendrik wohl zwanzig Minuten über Fukushima gesprochen.
Nun.
Das Ergebnis der Wassertests ist, dass das Wasser der I-Reihe Blei ent-
hält und nicht getrunken werden sollte!

Plakatieren Das Thema des Plakatierens ist ein häufiges auf den Sitzungen. Man
fragt sich unter anderem, inwiefern es fair sei, dass der AStA prominent Werbung
von Fachschaften überklebt. Das resultat der Diskussion ist, dass der AStA plaka-
tieren lässt und es nicht selber tut. Eine Diskussion mit dem AStA wird as nicht
hoffnungsvoll erachtet, ist aber im Gange.

Kandidaturen Es gibt Bewerbungen auf die Stellen zur Sprecherin und zur Re-
dakteurin, die die FSVK kürzlich ausschrieb. Bei der Position als Sprecherin handelt
es sich um Levinia Holtz, bei der Redaktuerin ist es Evelina Ermishina. Lilly stellt
die beiden kurz vor, das ist aber für das Protokoll nicht weiter Relevant.
Der Rat stimmt einstimmig für ein positives Votum beider positionen.

Cederik und Josefin betreten den Raum erneut um 18:08 Uhr.

b) Berufungskommission Astro

L̈äufẗ, berichtet Cederik. Mehr darf er nicht sagen.

c) Physik-Party

In der Vergangenen Woche ist uns aufgefallen, dass unsere Plakate abgerissen und
überklebt wurde, das findet niemand in Ordnung. Unter anderem ist es der AStA,
dessen Werbung über unserer klebt, zu Veranstaltungen die erst nach unserer statt-
finden.
Nun wollen wir erneut plakatieren. Deutlich prominenter und dort, wo uns nicht
gesagt wurde, dass wir es nicht dürften. Dafür brauchen wir helfer! Am Montag,
den 26. Juni um 10 Uhr geht die nächste Plakatierungskolonne auf Tour, um für die
Party zu werben.
Außerdem suchen wir Helfer für die Party, sei es Aufbau, Ausschank, oder Empfang!

d) Rasensprenger

Der AK hat getagt. Man einigte sich darauf, dass man in Zukunft viele Aktionen
mit der Fachschaft machen möchte - diese berufen sich auch nicht explizit auf Sport,
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wobei Bewegung aber trotzdem im Vordergrund steht.
Als erste Aktion dieses Jahres möchte man ein Beachvolleyballspiel im Blue Beach
halten. Am 7. Oktober um 11 Uhr findet der Spaß statt. Da ein Mieten der Halle
nicht kostenlos ist, ist die Anmeldung verbindlich. Den genauen Preis kennen wir
noch nicht, aber mehr als 10 € pro Teilnehmer*in wir nicht vonnöten sein. Die
Anmeldung befindet sich im Moodle der Fachschaft.

e) Erstifahrt

Der AK hat getagt. Leider haben wir von allen Häusern eine Absage bekommen,
wenn sie sich überhaupt zurückmeldeten. Auf dem letzten AK-Treffen ist man auf
erneute Häusersuche gegangen.

TOP 5 Seniorprofessur Wieder
Masha Gerding hat eine Mail geschickt. Es geht darum, dass der Fachschaftsrat ein
Votum abgeben muss, ob Wieder ab April 2026 als Sensioprofessor an der Uni blei-
ben kann. Professor Wiedner erhält eine Runde Lob. Keiner beschwert sich über ihn
und viel weiteres wird nicht erwähnt.

Votum angenommen mit 8 Dafürstimmen und 1 Gegenstimme.

TOP 6 N-Koop-Website
N-Koop leibt und lebt. Um der Aktion ein offizielles Gesicht zu geben und eine
Anlaufstelle für interessierte zu geben, hätte Jaron gerne eine Website, die auf ruhr-
uni-bochum.de endet. Dafür trat er mit den IT-Services in Kraft, die erwähnten,
dass jede Fachschaft zwei Funktionsadressen hat, die sie für beliebige Zwecke nutzen
kann. Wenn die IT Services richtig verstanden wurden, dann fallen darunter auch
die Fachschaftswebsites.
Die Fachschaft Phyik lässt ihre Seiten über physik.ruhr-uni-bochum.de laufen, ent-
sprechend wüssten wir nicht, dass wir eine solche Funktionsadresse bereits nutzen.
Jurek, unser IT-Beauftragter, hat sich außerdem als bereit geäußert, sich um eine
solche N-Koop-Website zu kümmern.
Ob das nun exklusiv bei der Physik hängen bleibt, oder IT-Beauftragte anderer
Fachschaften ebenfalls bei der Instandhaltung der Website helfen ist eine Diksus-
sion für einen anderen Tag. Im ersten Sinne geht es bei dem TOP darum, ob wir
bereit sind, einer unserer Funktionsadressen für N-Koop herzugeben.

Antrag (Jaron): Die Fachschaft für Physik und Astronomie ist bereit dazu, ei-
ne ihrer Funktionsadressen für eine N-Koop-Website zur Verfügung zu stellen.
Einstimmig angenommen.
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TOP 7 Mathe Methoden II Klausurkorrektur
Studierende, die das Modul Lerngruppenleitung in Mathe Methoden belegen, sollen
auch Klausuren korrigieren. Das wird von vielen als nicht in Ordnung empfunden.
Diese Debatte herrschte bereits zu Beginn des Jahres, als die erste Teilklausur ge-
schrieben wurde. Zu diesem Zeitpunkt ist es dennoch passiert, da es keine andere
Möglichkeit gab. Bereits da war es auf freiwilliger Basis, genauso soll es nun auch
passieren.
Viele Stellen sich nun deswegen quer, unter anderem, da Patrick wohl versichert
wurde, dass es sich dabei um einen Einzelfall handeln sollte. Dieser scheint auch
ordentlich entzürnt, denn er verfasste eine lange (wirklich lange) Mail, warum die
Korrektur von Lerngruppenleitern keine gute Idee ist.
Im allgemeinen findet man mehr gründe gegen die Korrektur von Studis als dafür.
Unter anderem, da sich bereits Leute vom TP II-Lehrstuhl dazu bereiterklärten, die
Klausuren zu korrigieren, so in der Mail geschrieben.
Nun soll und will der Fachschaftrat eine Stellungnahme an alle beteiligten Ver-
antwortlichen schicken, in der er sich explizit gegen eine Klausurkorrektur seitens
Studierender ausdrückt.
Cederik erwähnt, dass in naher zukunft auf jeden fall eine Sitzung des Studienbei-
rats einberufen wird. Diese ist zwar primär wegen den Resolutionen der ZaPF, aber
das Thema Klausurkorrektur könnte ebenfalls besprochen werden. Zeitlich könnte
es aber eng werden, denn die Klausur wird ereits am 6. Juli geschrieben.
Friedrich verfasst die Mail mit der Stellungnahme.

TOP 8 Studienberatung Medizinphysik
Florian Feldbauer, Studienberater für Studierender der Medizinphysik, scheint nie
erreichbar zu ein. Es gibt wohl viele Studis, die ihren Studienantritt deswegen nicht
vollführten, weil sie ihre Unterlagen nicht bekamen, da er nicht anwesend war.
Ẅenn man zum Feldbauer will, ist er immer dä, erläutern Leon und Cederik. Auch
die anderen Mitarbeiter des Lehrstuhls sind wohl der Auffassung, dass Dr. Feldbauer
der Mensch sei, der irgendwie immer da ist.
Nun möchten wir ihn um eine Stellungnahme bitten. Jaron schlägt außerdem vor,
dass er seine Servicezeiten an das Dekanat schicken könnte, damit dieses die Zeiten
auf die Website stellen kann.
Friedrich verfasst die Mail an Dr. Feldbauer.

TOP 9 Resolutionen der ZaPF 2023
Frau Dr. Möller hat uns eine Mail geschrieben, in der die darum bat, welche der fünf
Resolutionen der ZaPF im Studienbeirat besprochen werden sollten.

Das erste von Friedrich erwähnte Thema ist die Digitalisierung. Dieses wurde
bereits in den letzten Wochen auch von uns diskutiert und soll an das entsprechen-
de Gremium gebracht werden. Das Thema ist also für uns sowieso relevant.
Workload ist ebenfalls ein großer Punkt. Neben anderen Studiengängen ist auch
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die Physik berüchtigt dafür, dass man im Grunde das eigene Leben für das Studi-
um aufgibt. Das klingt nicht und ist auch kein für den Menschenverstand gesundes
Verhalten, entsprechend gibt es auch hier Diskussionsbedarf.
Das Lernen von wichtigen Fähigkeiten ist ebenfalls eine Resolutionen. Dabei
geht es um Dinge wie das Auswerten von Experimenten oder das Lernen von Pro-
grammieren.
Pflichmodule zur Nachhaltigkeit im Wer von 5 Credit Points wurden auch er-
wähnt. Das Thema erhält Zuspruch im Rat, denn die Klimakriese ist unaufhaltbar
und Nachhaltigkeit ist im allgemeinen sehr wichtig.
Letztendlich ist auch das Lehramtsstudium mit Physik ein großes und wichtiges
Thema, denn in der Vergangenheit wurde bereits mehrmals erwähnt, dass 2-Fach
Bachelorn im Grunde viel zu viele Steine in den Weg gelegt werden.

Die Studierbarkeit des Studiums wird als sehr wichtig empfunden - und die meisten
Punkte scheinen genau darauf zurückzuführen. Vor allem Digitalisierung, Workload
und Lehramt haben viel Diskussionsbedarf, aber die Diskussion endet im einstimmi-
gen Konsens, dass alle Themen auf den nächsten SBR-Sitzungen besprochen werden
sollten.

TOP 10 EP-Quizabend
Bald soll der EP-Quizabend für EP III stattfinden. Günther möchte diesen organi-
sieren, benötigt aber noch Helfer. Dies ist die Quintessent des TOPs. Die meisten
anwesenden können aber nicht helfen, da die das Modul entweder selber belegen,
oder noch gar nicht gehört haben.

Patrick und Sascha betreten den Raum um 18:59.

Das kommt wie gelegen, denn Patrick äußert sich nach kurzer Diskussion als be-
reit, den EP-Quizabend zu halten. Er würde den AK im gesamten weiter führen,
fürchtet allerdings Konflikte mit der aktuellen AK-Leitung. Angeblich hat Günther
auf der Konstituierendensitzung erwähnt, dass er den TOP nur macht, wenn es sonst
keiner will, ihn aber abgeben würde, wenn sich jemand finden lässt - Patrick wurde
dabei namentlich erwähnt. Dazu lässt sich allerdings nichts im Protokoll finden.
Letztendlich würde Patrick die AK-Leitung prinzipiell übernehmen, mit der aktuel-
len AK-Leitung wird sich noch auseinandergesetzt.

Man spricht nochmal kurz darüber, dass Helfer benötigt werden, diese lassen sich
aber in der aktuellen Runde nicht finden.

TOP 11 Bier
Leon will Bier. Gerade trinken? Vielleicht. Aber auf jeden Fall als Konstante im
Fachschaftsraum. Wir haben zwar noch welches, aber das wird nicht auf ewig reichen,
also denkt man über einen ständigen Vorrat, ähnlich wie bei den Chemikern, nach.
Leon und Lilly haben sogar einen schrank gefunden, den man Abschließen kann.
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Dieser wird Schrank 2.0 getauft, denn er steht, nun, im Studiraum 2.0. Das Bier
scheint sich dort sehr gut lagern zu lassen.
Wir probieren das Konzept erstmal aus, denn schaden tut es nicht. Leon möchte
sich aber zuvor über das Lagern von Bier bei offiziellen Stellen informieren.

TOP 12 Servicezeiten
Bei seiner Reise durch das ihm noch unbekannte Instagram ist Jaron auf Service-
zeiten anderer Fachschaftsräte gestoßen. Das wird im allgemeinen als eine gute Idee
empfunden.
Friedrich möchte in der Gruppe nachfragen, wer dazu bereit wäre, als Anspruchper-
son regelmäßig im Fachschaftsraum zu sitzen.

TOP 13 BBBBQ
Am Mittwoch, dem 21. Juni, um 16 Uhr, ist AK-Treffen.

Josefin möchte außerdem 300 € beantragen. Der Antrag an die FSVK ist gera-
de dabei, gestellt zu werden. Das Grillen selber wird am 10. Juli stattfinden.

Antrag (Josefin): 100 € werden für das Fachschaftsgrillen am 10. Juli 2023 bean-
tragt.
Einstimmig angenommen.

TOP 14 N-Koop
Lina hat auf einer vorherigen Sitzung 25 € für Bier für die N-Koop beantragt. Am
Ende hat sie etwas über 30 € ausgegeben. Das Bier hat den preislichen Rahmen
bereits etwas überzogen, mit dazugekauften Snacks wurden es dann aber über 30.
Es wird erwähnt, dass es mal passieren kann, dass ein Einkauf ein wenig teurer als
geplant ausfällt, aber von den Snacks war im Antrag nicht die Rede.
Leon betont, dass wir ein Thema in eine ähnliche Richtung bereits hatten, denn es
wurde etwas gekauft, was zuvor nicht besprochen wurde. Man war sich damals schon
einig, dass es sich dabei um einen Ausnahmefall handeln sollte und es in zukunft
möglichst vermieden wird.

Antrag (Leon, i.A. von Lina): Es werden 10 € zur Verfügung gestellt, um Lina
ihr Geld zurück zu zahlen.
Abgelehnt mit 8 Gegenstimmen und 2 Enthaltungen

TOP 15 Infoboard
Frederike hatte eine Idee: Ein Brett im Studiraum aufhängen, an dem Informationen
wie Veranstaltungen oder Gremienbesetzungen ausgehangen werden können. Diese
Idee wird als gut empfunden.
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Josefin erwähnt dazu, dass es Whiteboards gibt, die versehentlich mit Permanent-
markern beschrieben wurden und deswegen nicht mehr im Einsatz sind. Diese kann
man mit Magneten bestücken und so Sachen aushängen. Das Problem ist aber, dass
Magneten gerne geklaut werden.
Das viel größere Problem ist aber der Brandschutz. Hin und wieder laufen noch
immer Menschen von Dezernat 5 durch die Gebäude und suchen nach Brandschutz-
risiken.
Frederike wird nun im entsprechenden Dezernat nach, wie die Situation aussieht.
Was für Mittel kann man nutzen und wie viel würde sowas kosten. Jaron fragt vor
allem, ob sich eine neue Vitrine beantragen lässt.

TOP 16 Verschiedenes

a) Maskottchen

Wir haben noch sieben Minuten um die Sitzung innerhalb von 2 Stunden zu been-
den. Es eilt. Mach hinne, Cederik!

Antrag (Cederik): Das Maskottchen Cosy wird symbolisch als Mitglied des Fach-
schaftsrates kooptiert.
Einstimmig angenommen

b) Euer Fachschaftsrat

Der Zettel Ëuer Fachschaftsrat"prahlt noch immer leer in der Vitrine am Hauptein-
gang zum NB. Jaron möchte dies nun enden und schlägt vor, eine lustige Collage
mit den Mitgliedern des Rates zu machen. Dafür verlangt er nach den schönsten
und lustigsten Fotos seiner Kommiliton*innen.

Ende: 19:53 Uhr

Bochum, 25. Juni 2023

Jaron Schönwitz
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